

# LUDWIGSBURGER SCHLOSSFESTSPIELE

INTERNATIONALE FESTSPIELE BADEN-WÜRTTEMBERG

## RESÜMEE DER LUDWIGSBURGER SCHLOSSFESTSPIELE 2018

Am Samstag, 21. Juli 2018 endete die diesjährige Saison der Ludwigsburger Schlossfestspiele mit einem fulminanten Abschlusskonzert zu Ehren von Pinchas Zukerman. Im ausverkauften Forum am Schlosspark feierte das Orchester der Ludwigsburger Schlossfestspiele unter Leitung von Chefdirigent Pietari Inkinen gemeinsam mit Überraschungsgast Viviane Hagner den legendären Geiger anlässlich seines siebzigsten Geburtstags.

Zum Ende der Spielzeit 2018 waren rund 34.200 Zuschauer die Veranstaltungen der Ludwigsburger Schlossfestspiele besucht haben. Im September fanden noch fünf weitere Konzerte in den Festspielorten Wolfegg, Wertheim und Haigerloch statt. Zu den 30 ausverkauften Veranstaltungen zählen Produktionen wie die Händel-Oper »Lucio Cornelio Silla« in der historischen Kulisse des Schlosstheaters und Anne Teresa de Keersmaekers Tanzabend »Mitten wir im Leben sind/Bach6Cellosuiten«, die beide von den Ludwigsburger Schlossfestspielen koproduziert wurden, oder das kürzlich vom südafrikanischen Jugendorchester MIAGI gestaltete Konzert am Tag von Nelson Mandelas hundertstem Geburtstag. Die Gesamtauslastung der Spielzeit 2018 liegt bei rund 80 %.

Ein Höhepunkt im Festspielkalender war neben dem erstmals veranstalteten Familientag in Zusammenarbeit mit dem Kunstzentrum Karlskaserne und der Jugendmusikschule Ludwigsburg e.V. auch Hans Magnus Enzensbergers musikalische Lesung mit der Musicbanda Franui sowie Alain Platels von den Ludwigsburger Schlossfestspielen koproduziertes »Requiem pour L.«. Mit der neunten Auflage der »Song Conversation« setzten die Schlossfestspiele diese Konzertreihe auch im Jahr 2018 erfolgreich fort. Das Orchester der Schlossfestspiele war in dieser Spielzeit bei fünf Konzerten zu erleben, davon einmal im Rahmen eines Gastspiels auf der Insel Mainau.

Die Schlossfestspiele waren in dieser Saison in 25 Spielstätten an sieben Festspielorten zu Gast. Deutschlandfunk, Deutschlandfunk Kultur und Südwestrundfunk zeichneten insgesamt neun Konzerte auf, die in den vergangenen Wochen und Monaten im Radio zu hören waren bzw. noch zu hören sein werden. Aktuelle Sendetermine werden jeweils auf [www.schlossfestspiele.de](http://www.schlossfestspiele.de) veröffentlicht.

In zahlreichen Kooperationsveranstaltungen wie etwa mit La Monnaie Brüssel, der Elbphilharmonie Hamburg, den Berliner Festspielen oder dem Naturkundemuseum Stuttgart konnten die Schlossfestspiele ihre Zusammenarbeit mit regionalen, überregionalen und internationalen Partnern weiter ausbauen.